



Protokoll zur 65. ordentlichen Generalversammlung von Merlischachen Tourismus

Datum: 19. April 2022
Zeit: 20.00 – 21.51 Uhr
Ort: Swiss Chalet Merlischachen, Astrid Hall

Entschuldigt	9 Personen
Anwesende Mitglieder:	27 Personen
Anwesende Gäste:	4 Personen
Absolutes Mehr:	14

1. Begrüssung

Sibylle Hofer begrüsst pünktlich um 20.00 Uhr 27 Mitglieder zur heutigen GV. Speziell begrüsst wird Jana Kaiser vom Freien Schweizer. Ebenfalls vom HGL Küssnacht Raoul Bönder und Carmen Frei-Rüegg, sowie vom VEVI Immensee Clea Winter.

Die Einladungen inkl. der Traktandenliste wurden wiederum fristgerecht verschickt. Der Jahresbericht sowie das Protokoll der Versammlung vom letzten Jahr konnte man nach der GV auf www.merlischachen.com herunterladen. In Zukunft möchte der Verein vermehrt papierlos kommunizieren. Aus diesem Grund wurden von den Mitgliedern auch dieses Mal wieder die E-Mail-Adressen eingefordert.

2. Wahl der Stimmzähler

Als Stimmzähler werden Noel Egloff und Andreas Hafner vorgeschlagen. Beide werden einstimmig und mit einem Applaus angenommen. Vielen Dank.

3. Genehmigung Protokoll der GV vom 29. Juni 2021

Das Protokoll der letztjährigen GV wird verdankt und einstimmig angenommen.

4. Jahresbericht der Präsidentin

Sibylle Hofer informiert die Mitglieder über das vergangene Jahr. Auch das Jahr 2021 war von der Pandemie gezeichnet. Der Jahresbericht kann zusammen mit dem Protokoll auf der Homepage merlischachen.com eingesehen werden.

5. Jahresrechnung und Bilanz 2021

Jan Bähler informiert uns über die Bilanz 2021. Aktiven: CH 122'541.19 gegenüber Passiven von CHF 122'541.19. Eigenkapital von CHF 30'353.84.
Erfolgsrechnung: Aufwand: CHF 6'116.15 gegenüber Ertrag von CHF 10'782.96, Mehrertrag von CHF 4'666.81. Kurtaxen: Aufwand CHF 29'378.10 gegenüber Ertrag von CHF 32'652.00 ergibt ebenfalls einen Mehrertrag von CHF 3'273.90.



Die Revisoren Klemenz Amstutz (für die GV entschuldigt) und Oliver Rein haben die Rechnungen sorgfältig und gewissenhaft geprüft und stellen Übereinstimmung fest. Oliver Rein empfiehlt der Versammlung deshalb, die Rechnung anzunehmen und den Vorstand zu entlasten. Mit 26 Ja-Stimmen wurde die Rechnung angenommen. 1 Stimme hat sich enthalten.

6. Budget 2022

Aufwand CHF 8'400.00 gegenüber einem Ertrag von CHF 10'500.00. Mehrertrag von CHF 2'100.00. Kurtaxen: CHF 40'900.00 Aufwand gegenüber Ertrag von CHF 35'000.00 ergibt einen Mehraufwand von CHF 5'900.00. Die GV nimmt das Budget einstimmig an.

7. Absichtserklärung Fusion HohlgassLand (Tourismusbereich)

Die Ausgangslage ist die folgende:

Der Bezirk Küssnacht hat nun definitiv entschieden, dass die Touristischen Belange der drei Dörfer Küssnacht, Merlischachen und Immensee quasi unter einen Hut gebracht werden sollen. Es soll dafür ein eigenes Vorstandsgremium gebildet werden.

Es wird die Frage gestellt, ob dann die Kurtaxen alle irgendwo versickern, sprich in z.B. RigiPlus AG, Zugersee-Schiffahrt etc. oder sogar in der Bezirksrechnung verschwinden. Sibylle Hofer erklärt, dass das neue Gremium eng mit den Einwohnervereinen zusammenarbeiten wird. Es ist von Seiten der Vereine erwünscht, dass wir flexible und kurzfristige Veranstaltungen durchführen können und diese durch die Kurtaxen unterstützt werden. Die drei Vereine sollen nach wie vor alleine bestimmen können. Mit der Absichtserklärung sagen wir ja zur Fusion der touristischen Bereiche.

Auf Nachfrage, ob auch das Swiss-Chalet Merlischachen AG einem Zusammenschluss positiv gesinnt ist, dass er diesen Zusammenschluss touristisch gesehen sehr begrüsst und dieser viele Vorteile hat. Wir sind ein Bezirk und auch das Swiss-Chalet profitiert von beiden umliegenden Dörfern. Als Beispiel nennt er das Chlausjagen. Das neue Gremium ist bezirksunabhängig. Deshalb können Veranstaltungen kurzfristig geplant und unterstützt werden können.

Markus Baumeler wirft ein, dass es bei dieser Gelegenheit ein weiteres Mal abgeklärt werden soll, ob wir vom Bezirk Küssnacht günstiger auf die Rigi können. Dies im Sinne von "Der Bezirk fordert einen Zusammenschluss und somit eine engere und intensivere Zusammenarbeit mit verschiedenen Dienstleistern, so sollen wir auch davon profitieren. Sibylle Hofer nimmt das Thema wieder auf und wird dieses entsprechend platzieren. Die GV stimmt über die Absichtserklärung ab. Der Antrag wird angenommen, eine Enthaltungsstimme.

8. Wahlen

Sibylle Hofer steht als Präsidentin und Jan Bähler als Kassier zur Wiederwahl. Ebenfalls stellt sich Klemenz Amstutz als Revisor wieder zur Verfügung. Alle drei werden einstimmig und mit einem kräftigen Applaus für weitere 2 Jahre wiedergewählt.

9. Veranstaltungen

Milva Baggenstos informiert uns über die Veranstaltungen.

Die letzten zwei Jahre waren eher „langweilig“. Wir hoffen, dass es dieses Jahr besser wird. Die grösseren Anlässe mussten alle abgesagt werden. Wir gehen davon aus, dass dieses Jahr das 1. August-Schwimmen, die 1. August-Feier und das Samichlaus-Schwimmen wieder durchgeführt werden können. Es sind einige Anlässe geplant. Diese sind alle auf unserer Homepage aufgeschaltet.

Milva Baggenstos macht einen Aufruf betreffend Grümpi und 1. August-Feier (Festwirtschaft): Es sind aktive Vereine gefragt, welche diese Anlässe übernehmen würden. Der 9er-Club führt das Grümpi zum letzten Mal durch. Es wäre schön, wenn wir Vereine finden könnten. Es wäre schade, wenn diese Anlässe nicht mehr durchgeführt werden könnten.

10. Informationen aus HohlpassLand

Raoul Bänder (HGL Küssnacht) informiert uns über die aktuelle Situation in Küssnacht. Er stellt uns den Gastro-Pass vor. In auserwählten Restaurants kann damit ein 3-Gang-Menue genossen werden. Der Pass kostet CHF 79.00 und man hat 3 Bons zur Verfügung. Jeder Bon berechtigt zu einem oben erwähnten Menu. Diverse Restaurants konnten gewonnen werden. Ebenfalls wird ein Spass-Pass lanciert. 10 Veranstalter, welche Freizeit- und Spassangebote anbieten. Diese Pässe kann man an der Gwärb22 am Stand von HGL Küssnacht kaufen.

Clea Winter (VEVI Immensee) informiert uns über das 100 Jahr-Jubiläum des Missionshaus Bethlehem (siehe Homepage). Es sind diesbezüglich einige Attraktionen geplant.

11. Informationen aus dem Rathaus

Momentan wird die Seebodenstrasse saniert, die Arbeiten gehen gut voran. Aus diesem Grund wird die Seebodenstrasse teilweise komplett gesperrt. Wann die Strasse offen oder geschlossen ist sieht man auf der Homepage www.kuessnacht.ch. Die Vision 21 (Luterbach) hat wegen einer Einsprache mit Verzug zu kämpfen. Der Bezirk ist jedoch zuversichtlich, dass die Baubewilligung nächstens erfolgt. Weiter sind aktuell 4 Nutzungsplanungen in Arbeit: Gesamtrevision, Gewässerräume, Zonenplan „Landschaft“ und Chüelochtobel (Altlastensanierung). geht nicht optimal voran. Die Zentrumsplanung läuft auf Hochtouren. Es wurde eine Planungskommission gebildet. Es läuft ebenfalls ein Projekt, welches „zämä is Alter“ heisst. Es sollen Workshops angeboten werden und ein Unterstützungssystem erarbeitet werden.

12. Anträge / Varia

LEK Landwirtschaftliches Entwicklungskonzept: Anfrage vom Bezirk: wer möchte in dieser Kommission mitarbeiten? Der Fokus der LEK liegt bei den Grünflächen im Bezirk mit landwirtschaftlicher Nutzung. Es soll ein Konzept zur Erhaltung dieser Grünflächen erarbeitet werden. Da wir vom Vorstand keine Kapazität haben, können sich gerne Mitglieder unseres Vereins melden.

Sibylle Hofer informiert über die wichtigsten Homepages unseres Bezirkes:

Die Webseiten der 3 Vereine sind die folgenden:

www.merlischachen.com

www.rigi.ch – am See – Bezirk Küsnacht

www.hohlgassland.ch (Übergangsw Webseite)

Protokolle, Jahresberichte und der Veranstaltungskalender sind jeweils aktuell aufgeschaltet auf:

www.merlischachen.com

Der Vorstand ist immer froh um Anregungen, Inputs oder ähnliches wie folgt:

Mündlich, per Briefpost oder per E-Mail unter:

merlischachen@hohlgassland.ch oder

schwimmen-merlischachen@bluewin.ch.



Sibylle Hofer
Präsidentin

Milva Baggenstos
Aktuarin